



N° 3  
2014

Boletín de la Escuela Ecuménica  
de Ciencias de la Religión

## **Foro Nacional de Educación Religiosa**

El pasado 27 de mayo se realizó, en la Universidad Adventista Centroamericana, la tercera reunión del Foro de Educación Religiosa. En esa ocasión estudiamos y comentamos el texto "La Interculturalidad como alternativa a la violencia", de Raúl Fonet Betancourt. También acordamos realizar un precongreso de educación religiosa en el mes de septiembre, apoyar la publicación de un número de la Revista Siwo' sobre la educación religiosa en contextos multirreligiosos, e impulsar un proyecto de investigación sobre la educación religiosa en Costa Rica. La próxima reunión del Foro será el 31 de julio, en la Universidad Católica. Las personas interesadas en participar en el foro pueden solicitar más información a través del correo [foroereligiosa@gmail.com](mailto:foroereligiosa@gmail.com)

## **Conversatorio sobre los desafíos actuales de la teología.**

El pasado 3 de junio, la Escuela Ecuménica organizó un conversatorio sobre los desafíos actuales de las teologías en América Latina.

Participaron, junto a los académicos y académicas de la

Escuela Ecuménica, las siguientes personas invitadas: Nancy Cardoso, Nancy Bedford, el obispo Raúl Vera, y Monserrat Abumalham. También participó la estudiante Mariana Zúñiga.



### **Seminario Taller: conversar para aprender a cuidar.**

Durante los días 16, 17 y 18 de de junio, se realizó en la Escuela Ecuménica, el seminario taller Conversar para aprender a cuidar. La actividad, organizada por Cecilia Leme y Kattia Castro, articuló conferencias, trabajo en grupo y talleres, y contó con la participación de unas 50 personas.



### **Diversidad sexual y prácticas pastorales inclusivas.**

El 19 de junio se realizó en la Universidad Nacional el conversatorio "Diversidad sexual y prácticas pastorales inclusivas". Esta actividad fue organizada por la Asociación de Estudiantes de Teología y otras instituciones interesadas en erradicar todo tipo de discriminación fundamentada en la diversidad sexual.

### **Foucault y sexualidad. Trigésimo aniversario de su muerte.**

El 3 de Junio la Escuela Ecuménica organizó la conferencia "Foucault y sexualidad", impartida por el Dr. Jeffrey Weeks, Profesor emérito de sociología en London South Bank University.

### **Curso sobre genocidio comparado Europa-Centroamérica**

La Escuela Ecuménica y el Doctorado Interdisciplinario en Letras y Artes en América Central ofrecieron el curso: "Dinámicas Culturales en la Centroamérica actual" sobre el tema "Genocidio comparado Europa-Centroamérica", con el profesor Jacobo Shifter.

Este fue un curso presencial, sabatino, que se ofreció durante el segundo trimestre, con una duración total de 132 horas.

### **Congreso sobre Religión y Espiritualidad en la Sociedad.**

Durante los días 29 y 30 de abril se llevó a cabo, en la Escuela Ecuménica, el IV Congreso Internacional Religión y Espiritualidad en la Sociedad, con la participación de estudiosos de la religión de América, Asia y Europa.



### **Seminario "Sociedades en Cambio: retos a las teologías y a las religiones"**

Les invitamos a participar en el Seminario "Sociedades en Cambio: retos a las teologías y a las religiones", que se llevará a cabo durante los días 5,6 y 7 de agosto, por las

mañanas.

El primer día la cita es en el Auditorio Clodomiro Picado. En esta jornada (a las 9 a.m.) será presentado el informe "Evolución de las creencias religiosas en Costa Rica", elaborado por la investigadora Laura Fuentes.

Durante los días 6 y 7 nos reuniremos en la Biblioteca Joaquín García Monge.

### **La Escuela Ecuménica en el Programa de diálogo norte-sur.**

Entre los días 14 al 18 de julio de 2014 se llevó a cabo el XVII Seminario Internacional del Programa de Diálogo Norte - Sur, una iniciativa que se originó en 1989. El Seminario se



realizó en la Universidad de la Tierra de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México. El tema central fue "Justicia, conocimiento y espiritualidad". Este evento fue pensado como el punto de partida de un proyecto de investigación intercontinental con grupos de África, Asia, Europa y Latinoamérica. El grupo latinoamericano estará coordinado por la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión, la cual fue representada en el Seminario por Kattia Isabel Castro y José Mario Méndez.

### **Curso “Desarrollo humano y espiritualidad”**

Desde el próximo mes de agosto ofrecemos, por tercera vez, el curso Desarrollo humano y espiritualidad. Este curso virtual es fruto de un acuerdo entre Visión Mundial y la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión.

### **Plan de transición de estudiantes de la UNED a la UNA**

La Comisión de Teología a Distancia aprobó en abril pasado, un plan de transición para que las personas estudiantes de teología y enseñanza de la religión que estudian en el marco del convenio UNA-UNED se trasladen a la UNA para concluir sus carreras.

En el sitio <http://transicionunauned.blogspot.com/> podemos encontrar más información sobre el plan de transición.

### **Nuevo número de la Revista Siwö'**

Ya fue publicada la versión digital del nuevo número de la revista SIWÖ' -disponible en el sitio <http://www.revistas.una.ac.cr/index.php/siwo/issue/current> - el cual incluye los siguientes aportes:

Presentación. Helmuth Angulo Espinoza.

Artículos:

- ¿Tienen futuro las teologías feministas en América Latina? Ivone Gebara.
- Un camino tortuoso. Anacristina Rossi.
- ¿Un menú de creencias a fuego lento?: Acercamiento sociológico a la religión en Costa Rica. Laura Fuentes Belgrave.

- Esta carne mía: forma negativa y crítica afroamericana de la modernidad occidental. Jonathan Pimentel Chacón.
- Conversiones, Transiciones y Nuevas metáforas: un estudio de la situación religiosa entre los malecu, Guatuso, Costa Rica. Víctor Madrigal Sánchez.

#### Creación artística

- Me interpela la Palabra, Auxiliadora Montoya.
- Salmo 152, Michelle Najlis.

### **Homenaje a Rubem Alves**

El Comité Editorial de la Escuela Ecuménica invita celebrar la vida y memoria de Rubem Alves, quien murió el pasado 19 de julio. La actividad será el 14 de agosto a las 9 a.m. en la Escuela Ecuménica de Ciencias de la Religión.

### **Próximos eventos**

31 de julio	Reunión del foro de educación religiosa, a las 2 p.m., en la Universidad Católica
5,6 y 7 de agosto	Seminario "Sociedades en Cambio: retos a las teologías y a las religiones", desde las 9 a.m.
14 de agosto	Homeneja a Rubem Alves, a las 9 a.m.
19 de agosto	Reunión de la red de interculturalidad, en el campus de la UNA en Sarapiquí.